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亚洲杯东风压西风
据新华社电 虽然中国队早早被小组淘汰出

局，但亚洲杯四强，东风还是压倒了西风。北京时
间昨晨，本届亚洲杯1/4决赛全部结束，两场比赛均
被拖进加时赛。最终，澳大利亚和韩国都以 1∶0
战胜了各自的对手伊拉克和伊朗，携手进入四强。

此前，日本和乌兹别克斯坦也进入半决赛。

半决赛对阵形势
韩国VS日本 1月25日 21:25
澳大利亚VS乌兹别克斯坦 1月26日 0:25

“娜姐”轻取“尖叫妹”
威武晋级澳网八强

据新华社电 面对开赛以来实力最强大、尖叫
声也最大的对手——白俄罗斯天才少女阿扎连卡，

“娜姐”昨日以两个 6∶3强势晋级澳网女单八强，
豪取新赛季的第九场连胜。

澳网开赛以来，表现出持续好状态的除了李娜
之外，只有两位夺冠大热门沃兹尼亚齐和克里斯特尔
斯。这也让很多人开始“大胆”猜测——李娜能否再
赢三场，直取冠军？“那是我的梦想，现在我只是继续
朝着那个梦想去努力。去年差两步，今年希望有进
步。”不过“娜姐”也认真地说，“这个路还很艰辛。”

另外，上周六中国金花彭帅在日本小将森田步
美面前再次诠释了顽强。尽管一度打到抽筋，彭帅最
终以6∶1、3∶6、6∶3的比分战胜对手，取得了澳网
最佳战绩，其职业生涯首次闯入了大满贯的16强。

给粉丝们拜个早年
姚明至少还要拄拐杖四个星期
据新华社电 正在养伤的NBA火箭中锋姚明昨

日在休斯敦接受专访时说，他非常感谢广大球迷对
他的关心，并借此给大家拜个早年，预祝广大球迷
朋友兔年阖家幸福、安康、快乐。

姚明表示：“刀口已经愈合，但还不能走路，医生说，
至少还要拄拐杖四个星期，然后逐渐恢复。”姚明说，尽
管很忙，但他差不多天天上网，了解国内的信息。比如，
他每年都关注国内的春运高峰期，包括关注在春运途中
的农民工兄弟。他说他知道有关方面为了减轻春节期间
的交通运输压力做了很多努力，情况正在不断改善。

另外，少了姚明的火箭队暴露出的致命弱点是
内线。昨日碰到强力中锋霍华德领衔的魔术队时，
火箭队内线更形同虚设，结果主场以104∶118惨败。

老将发威 河南女篮险胜云南
之前多次在胶着的局面中最后以微小差距落

败的河南豫光金铅上周六终于成为了胜利的一方，
凭借老将王静、潘丽的出色发挥，她们在主场以
81∶78险胜云南队，本赛季的获胜场次增加到了5
场，也为保级进一步增加了砝码。

关键时刻，两位老将潘丽和王静发挥出了高水
平，前者在第三节连连得分维持住了领先优势，后
者在第四节 6 罚全中，及时遏制了对手的回追势
头，保住了胜果。

本场比赛，河南队 4 人得分上双，王静和吴迪
分别拿了18分，凯蒂和潘丽各得到16分。

在赢得一场关键比赛的同时，河南队也付出了
代价：组织后卫蒋桦在比赛中受伤，被迫下场。“从初
步检查看，蒋桦怕是至少得休战两场，如果更严重的
话，我们困难就更大了。”赛后李建新忧心忡忡地说。

在春节之前河南队还有三场比赛，其中两个客
场，由此看，球队在近期会面临着很大的困难。

之前黑龙江队的纪妍妍、福建的吴金珠来济源
比赛时都受到了河南球迷的热烈欢迎，不过她们的
身份只是之前河南队的内援，而前天，球迷们迎来
了一位正儿八经的“老乡”：云南队的翟欢。

翟欢是一位土生土长的济源人，小学和初中都
是在济源上的，前天比赛时她的母校济水东园小学
还特意在现场打出了欢迎横幅。在湖南雅礼中学
上学时曾经拿过全国中学生比赛冠军的她，大学进
入了华中科技大，并在 2008 年和队友一起问鼎
CUBA。先后入选过国少和国青队的翟欢本赛季加
盟了云南队，并成为主力。“有机会的话，我当然愿
意回来为家乡效力。”翟欢这样回应河南球迷的热
情。 晚报首席记者 郭韬略

淡出跳水舞台的跳板女皇郭晶晶终于做出了“谢幕”的决定。昨日中国跳水队领
队周继红确认，郭晶晶已经递交了退役申请，退役手续正在办理过程中，并盛赞郭晶晶

“创造了一个属于自己的郭晶晶时代”。
郭晶晶这一年多来似乎渐渐淡出了跳水界，但是除了她与霍家公子的婚事，大家

仍然在关心她是否还会征战伦敦奥运，郭晶晶日前在接受媒体采访时
透露，对于伦敦奥运会，她已经基本没有什么想法了。这也就意味着郭
晶晶基本上算是退役了。

就在国家跳水队证实郭晶晶无缘伦敦奥运会、正办理退役手续之前，她曾接
受某媒体的专访。在这次访谈中，郭晶晶不但已经透露了自己不参加伦敦奥运会
的消息，更是畅谈自己对前辈伏明霞、前队友田亮的印象，并对自己做了一番总
结。在采访中，当记者问是否有机会能看到郭晶晶继续拿奥运金牌时，这位“跳水
女皇”很明确地表示，自己对于伦敦奥运会，已经基本没有什么想法了，“我觉得我
的任务已经完成了，要把更多的机会留给别人”。

在这次采访中，郭晶晶也对自己做了一个比较完整的评价：“我的确是个没什
么性格的人，一般情况下我总是习惯随遇而安，别人叫我干什么我都是可以配合
的，但偶尔也会有一些要坚持的东西。”在这之后，郭晶晶还说起了自己和田亮的
不同，“田亮跟我在性格上完全不同，他从小就特别有主见，而我属于那种随波逐
流的人。”

很多人都会将伏明霞和郭晶晶相比，但是对于自己的这位前辈，郭晶晶表示
自己与她是完全不同的人。“她是个宠儿，大家都知道她十三四岁的时候就拿到奥
运会金牌了，而对我来说这条路走得比她曲折许多。其实，我觉得自己也没有像
人们说的那样去视伏明霞为偶像，去追赶她。跳水不是一个对抗性很强的项目，
你只要做好自己就行了。另一方面，当时队里似乎大家也没有真的把伏明霞当作
一个明星对待，能进国家队大家都很出色。其实我们跳水队每一代都是百花齐放
的，只是有些人得到外界的关注比较多而已。” 东风
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大器晚成 辉煌十年
31个世界冠军挺出第一女皇
郭晶晶或永无人可超越

中国跳水队的金牌至尊皇后一脉相承，从高敏到伏明霞，再到郭
晶晶，这些代表一个时代的领军人物书写了无数辉煌与荣耀。和高
敏、伏明霞这两位少年成名的天才相比，23岁才拿到自己的第一枚奥
运金牌的郭晶晶可以算得上是大器晚成了，但是在属于自己的十年
时代里所产生的影响力却一点也不低，因为生活在更商业的时代，她
的人气甚至压过了两位大师姐。

虽然郭晶晶在14岁时就尝到世界冠军滋味，但世界杯双人、团体
冠军的含金量，与高敏的 1986 年世锦赛单人跳板冠军和伏明霞的
1991年世锦赛单人跳台冠军相比，明显低了一个档次。悉尼奥运会，
19岁的郭晶晶因经验不足最终在3米单人跳板决赛输给伏明霞屈居
亚军。悉尼奥运会后，伏明霞带着一身荣耀淡出体坛，此后郭晶晶迎
来了一个近十年的黄金时代，这期间举行的两届奥运会、五届世锦赛
她打遍天下无敌手，成为国际跳水界公认的“天后”。

2004年雅典奥运会，23岁的郭晶晶收获了三米板单人冠军，并和
吴敏霞一起获得双人三米板冠军。四年之后的北京奥运会，27岁的郭
晶晶再次收获两枚金牌。奥运金牌的数量不逊于高敏和伏明霞。

郭晶晶的退役宣告了一个“跳水女皇”时代的终结。如今已经30
岁的她在14年间为中国跳水队赢得31个世界冠军，她也是国内夏季项目
获得世界冠军数最多之人。而郭晶晶场外的曝光度，则是远远超过两位前
辈，前有奥运冠军田亮，现在的男友又是更有新闻吸引力的霍启刚，加上娇
好的面容，郭晶晶是这些年来中国体育界难得的人气明星。 新体

围观
走自己的路，让别人跳水去吧

佳丽：美女郭晶晶离开跳水队了，很惋惜，很不舍，
但应该感谢她，更应祝福她！

cctv-kevin：大家都期待她创造五次参加奥运会，
六度获得金牌，只是获得了所有可以获得的金牌之后，
奥运会已经对她没有足够的吸引力了，她把机会留给
了年轻队员。祝愿郭晶晶今后的生活精彩、快乐。

夜轻寒sana：她也有自己的生活和选择，中国跳水
人才济济，应该让新生力量得到磨炼和展示的机会，相
信在不久的将来，更多的郭晶晶会涌现出来的。

TQS0：天下没有不散的筵席。
十一露露：真辞职嫁豪门了？
有些痛说不出来：走自己的路，让别人跳水去吧。

伦敦奥运神马的也是浮云……

再多金牌都打动不了她了再多金牌都打动不了她了
郭晶晶递交退役申请

周继红赞其“创造了一个时代”
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郭晶晶与恩师周继红（中）

郭晶晶与搭档吴敏霞
郭晶晶与恋人霍启刚

即将嫁入豪门的郭晶晶


